
省エネ・環境教育推進事業講師派遣委託業務 実施報告書 

段ボールコンポスト講習会 

   

                                                 

 実施日 2022年 3月 1日（火） 10：00～11：15 

 業務分類 段ボールコンポスト講習会  講師派遣業務 

 対象 宇部友の会及び FM きらら  場所  宇部友の家（上宇部・中村） 

 対象者 宇部友の会会員及び FM きらら職員 人数 9名（受講者 8名、関係者 1 名） 

 受講者側担当者 宇部友の会粟屋様（中国部中央委員）  

 実施者 

 （団体名及び氏名） 

講師 UNCCA 太田、支援者：殿河内(UNCCA)  

立会者 ------- 

     

  実 施 内 容 

 

地球温暖化の脅威・現況から始めて、宇部市のごみ処理の現況へと話を進め、温暖化防

止と生ごみコンポスト化との関係に説明を繋ぎ、その上でコンポスト化の方法を説明した。 

詳細は以下の通り。 

（1）地球温暖化の脅威 

  気候変動による実際の災害を実例で紹介し、その脅威を伝える  

  身近な問題として九州・山口地方の過去 100年程度の気候・気温の変化を説明 

（2）生ごみ処理と地球温暖化 

  宇部市のごみ処理状況、生ごみ処理の問題点、段ボールコンポストの優位性を説明         

（3）段ボールコンポスト講習として以下の内容を説明 

 ・段ボールコンポスト必要器材 

 ・段ボールの設置方法 

 ・生ごみ投入方法等毎日の作業内容 

 ・堆肥として使用するまでの過程  

（4）質疑応答 

 以下の様な質問が出て、応答した。 

 Ｑ：食事をした後の残飯を入れても良いのか？ 

Ａ：全く問題ありません。 

 Q：３ヶ月経っていないのに、全く発酵しなかっ

た。どうしてか？ 

Ａ：様々な理由が考えられる。良く撹拌しているか、適度な水分を与えているか、適度な

大きさに切っているか？米ぬかや廃油を少し混ぜて温度の上昇等を確認して下さい。  

 Ｑ：以前やった時にウジが湧いた。これを防止するにはどうすれば良い？ 

  Ａ：防止するのは卵などのついた葉っぱなどを入れない様にし、良く撹拌するしかない 

が、発生した時には黒いビニール袋に入れて天日干しすれば良いらしい。 

 Ｑ：１サイクルが終了した後はどうすれば良い？ 

  A：ふれあいセンター（環境衛生連合会の各支部）に申し込んで下さい。 

 

 

  備   考 

  感想・反省 

 

 

・本講習会は宇部友の会と FM きららの合同講習会だった。 

・宇部友の会の会員の方々には、過去にコンポストの実践経験のある方がおられて、その

失敗談や対応策の披露など、活発な意見交換が行われた。 

・概して熱心に話を聞いて頂き、今後の実践活動が大いに期待出来そうと思われた。 

 


